

REPORTING BEREICHS- UND ZWECKGEWIDMETE SPENDEN

AUFSTEHEN

für andere einsetzen

gesellschaftl. Engagement

Mut

gegen
Diskriminierung
stark machen

MENSCHENRECHTSBILDUNG

© Sophie Nawratil

ÜBERBLICK

Wir müssen die Menschenrechte kennen, um sie für uns selbst oder für andere einfordern zu können. Die **Human Rights Academy** von Amnesty International Österreich bietet dafür Menschenrechtsbildung in Theorie und Praxis. Hier können Grundlagenwissen erworben und Fähigkeiten für das eigene Engagement entwickelt und gestärkt werden. Jede*r kann an **Kursen der Academy** teilnehmen! Die Human Rights Academy bietet kompakte Präsenz-Veranstaltungen, Seminare und Workshops zu aktuellen menschenrechtlichen und gesellschaftspolitischen Themen. Mit unseren Online-Kursen kann unabhängig von Ort und Zeit Wissen zum Thema Menschenrechte erweitert werden – kostenlos und mehrsprachig.

Menschenrechte in der Schule

Gemeinsam mit engagierten Lehrkräften bringen wir Menschenrechte in die Klassenzimmer. Dazu bilden wir ehrenamtliche Trainer*innen aus, die mit großer Leidenschaft interaktive Workshops abhalten. Das Ziel, Menschenrechte lebendig und lebensnah zu vermitteln, steht im Mittelpunkt. Die Schüler*innen werden durch die Beschäftigung mit Menschenrechten gestärkt und können sich so für ihre eigenen Rechte und die von anderen einsetzen. Wir bieten Handbücher für Lehrer*innen an, die ermöglichen, Menschenrechte im Unterricht leicht und spielerisch einzubauen.

Gemeinsam mit **mehreren hundert Unterstützer*innen** haben Sie 2024 die Human Rights Academy in Österreich möglich gemacht! **Vielen Dank für Ihre Unterstützung!**

Leuchtturmprojekte 2024

Zeichnen, Quizen, gemeinsam reflektieren: 500 Jugendliche, die ihr Freiwilliges Soziales Jahr in verschiedenen Bereichen leisten, setzen sich intensiv mit der Bedeutung der Menschenrechte auseinander.

In 24 Workshops zum Thema Antidiskriminierung stellten wir uns gemeinsam mit 350 Lehrlingen der Wiener Linien die Frage, wie wir Vorurteilen begegnen und ein respektvolles Miteinander fördern können.

Das Menschenrecht sagt: Rassismus ist unnötig. Menschen sind Menschen.

Haiku-Gedicht eines Schülers, 12 Jahre

Im Herbst 2024 startete zum ersten Mal die Amnesty International Masterclass. In sechs Modulen lernen 18 Teilnehmer*innen Menschenrechts-Skills für die Praxis.

Das Programm vermittelt den Teilnehmer*innen wertvolles Wissen und nützliche Fähigkeiten, die für das Engagement für Menschenrechte wichtig sind.

Mehr Informationen unter amnesty.at/masterclass.

Sie ermöglichen unsere Arbeit zur Menschenrechtsbildung! Vielen Dank!

Mittelherkunft

EUR

Spenden für Menschenrechtsbildungsbereich	34.200,00
Auflösung von Passivposten („Schule im Aufbruch“)*	(13.719,07)
Zuführung aus allgemeinen Spendenmitteln	125.857,57
Sonstige Einnahmen (Kursbeiträge)	28.636,88

GESAMT 202.413,52

Mittelverwendung**

Human Rights Academy (inkl. eLearning) Programm „Menschenrechtsbildung an Schulen“	72.342,66
(davon Projekt „Schule im Aufbruch“)*	130.070,85 (13.719,07)

GESAMT 202.413,52

* Gewidmete Stiftungsspende für das Projekt „Schule im Aufbruch“ Projekt Laufzeit: 2023 + 2025

** beinhaltet jeweils Personalkosten (inkl. Vortragende) & Sachkosten, Kosten für Fundraising sind nicht enthalten

UNSERE ARBEIT IN ÖSTERREICH, DIE IHRE SPENDE MÖGLICH MACHT

1. **Kurse**
2. **Weiterbildung für Pädagog*innen**
3. **Schulworkshops**
4. **Bildungsmaterial**



Ich finde es toll, dass es solche Workshops gibt, weil man dann ein bisschen mehr schätzen kann, wie gut es uns geht und dass wir trotzdem denen helfen müssen, denen es nicht so gut geht, weil alle ein schönes Leben verdient haben.

Schüler*in

AUSBLICK

Für 2025 verfolgen wir unsere Vision weiter, online und offline: Jedes Kind soll zumindest einmal während seiner Schullaufbahn von Menschenrechten gehört – am besten aber von, durch, und mit ihnen gelernt haben. Um dieses Ziel zu erreichen, setzen wir auf das Engagement unserer vielen ehrenamtlichen **Menschenrechtsbildner*innen**, die über alle Schultypen und Altersgruppen verteilt Workshops mit Schüler*innen zu menschenrechtlichen Themen abhalten.

Gleichzeitig spielen Wissen, Fähigkeiten und Haltungen auch bei den **Webinaren und Trainings der Human Rights Academy** eine wesentliche Rolle, wenn es darum geht, Menschenrechte spürbar und erfahrbar zu machen. Spannende Themen, ein vielfältiges Expert*innenteam und viel Raum für Fragen und Diskussionen ermöglichen es uns, Menschenrechte auch online niederschwellig zu vermitteln.

DANKE FÜR IHRE WERTVOLLE UNTERSTÜTZUNG!

Das neue Handbuch der Menschenrechtsbildung von Amnesty International unterstützt Lehrpersonen und Trainer*innen dabei, Menschenrechtsbildung lebendig, praxisnah, wirkungsvoll und bestärkend in den Schulalltag zu integrieren.

Nähere Infos unter [amnesty.at/indeinerhand](https://www.amnesty.at/indeinerhand).